



## Regensburg: Kunstprojekte mit geflüchteten Kindern

### Beitrag

**„Landen im Nirgendwo“ ist eine Ausstellung mit Werken aus den Kunstprojekten für Kinder und Jugendliche aus den Erstaufnahme-Einrichtungen für Geflüchtete in Regensburg. Ab Dienstag, 18. April 2023, kann man die Ausstellung zwei Wochen lang im Donau-Einkaufszentrum (Weichser Weg 5) betrachten. Zur Vernissage wird am Montag, 17. April 2023, um 17 Uhr beim Bronzebrunnen/Untere Fläche im DEZ herzlich eingeladen.**

### Wunsch nach Freiheit

Im Rahmen des kulturellen Jahresthemas 2023 „Höhenflug“ werden im Donau-Einkaufszentrum etwa 40 Werke zum Thema „Landen im Nirgendwo“ präsentiert. Hierbei handelt es sich um künstlerische Arbeiten von geflüchteten Kindern und Jugendlichen. Das Thema „Höhenflug“ hat für die Kunstprojekte eine starke emotionale Komponente. Man denkt dabei an Extreme, an die dramatischen, teils traumatischen Erfahrungen der jungen Künstlerinnen und Künstlern mit ihren Familien auf der Flucht. Und natürlich auch an den Wunsch nach Freiheit, verbunden mit dem Traum der Menschen von Unbeschwertheit und der dazu passenden Assoziation mit der Freiheit vom Fliegen.

### Das Kunstprojekt

Bereits über 1.000 Kinder und Jugendliche aus über 20 Ländern (Syrien, Irak, Iran, Äthiopien, Afghanistan, Moldawien, Kurdistan, Türkei, Bulgarien, Ukraine, Griechenland, Mali, Albanien, Nigeria, Kosovo, Belgien, Niederlande, Polen, Eritrea, Russland und Schweden) konnten mittlerweile dazu motiviert werden, ihre Erlebnisse, Gefühle und Gedanken in einer geschützten Atmosphäre kreativ auszudrücken. Die geflüchteten Kinder und Jugendlichen erzählen mit ihren Kunstwerken von Heimat, von Aufbruch und Hoffnung und eben auch vom „Landen im Nirgendwo“.

### Über das Team „Farben ohne Grenzen“

Seit Anfang 2020 führt das Team von „Farben ohne Grenzen“, rund um die Künstlerin Maria Kurzok, verschiedene Kunstprojekte mit den Kindern und Jugendlichen, die in den Einrichtungen für Geflüchtete Regensburgs wohnen, durch. Das Team besteht aus der Künstlerin Maria Kurzok, der interkulturellen Trainerin Kathrin Bayer sowie aus engagierten Sprachmittlerinnen und Sprachmittlern.

In Zusammenarbeit der Kooperationspartner Regensburger Eltern e. V., Campus Asyl e. V., BBK Berlin und der Regierung der Oberpfalz ist es gelungen, Kunst für und mit Kindern in den Erstaufnahmeeinrichtungen in Regensburg zu etablieren.

### **Weitere Informationen**

Die Ausstellung ist von Dienstag, 18. April 2023, bis Samstag, 29. April 2023, auf der Ausstellungsfläche beim Bronzebrunnen im Donau-Einkaufszentrum geöffnet.

Weitere Informationen über das Projekt unter [www.regensburger-eltern.de/projekte/kunstprojekte.html](http://www.regensburger-eltern.de/projekte/kunstprojekte.html)

Die Ausstellung findet im Rahmen des kulturellen Jahresthemas „Höhenflug“ statt und wird von der Stadt Regensburg finanziell unterstützt. Weitere Informationen zum kulturellen

Jahresthema 2023 unter [www.regensburg.de/kultur/veranstaltungen-des-kulturreferats](http://www.regensburg.de/kultur/veranstaltungen-des-kulturreferats)

### **Bericht und Bilder: Stadt Regensburg / Maria Kurzok**





**BIKE SALE**  **bikePARK**  
NUTTENBERG



**1.490** EURO  
STATT 2.600 EURO

**SOLO A50**

### Kategorie

1. Ukraine- & Nothilfe

### Schlagworte

1. Bayern
2. Regensburg